

CEEMP

Formadores de emprendedores de éxito



Ellos le apuestan al
Emprendimiento



El Global Entrepreneurship Monitor es el indicador más importante en lo que se refiere a la actividad emprendedora mundial, este es manejado en el Ecuador por el CEEMP

Nació en el 2003 como iniciativa del ESPAE Graduate School of Management y actualmente es uno de los programas de emprendimiento más completos al incluir en su programa mucho más que la asesoría en la ejecución de proyectos. Se trata del Centro de Desarrollo de Emprendedores de la ESPOL (CEEMP), organismo que -además- efectúa charlas nacionales e internacionales que tienen la intención de proveer a los interesados las herramientas necesarias para triunfar.

"Inicialmente obtuvimos financiamiento gracias a un convenio de cooperación que mantiene la Escuela Superior Politécnica del Litoral (ESPOL) con universidades de Bélgica", explica Guido Caicedo, quien se desempeñó como Director del Centro desde sus inicios hasta el año pasado, y hoy por hoy colabora como asesor.

Para él, uno de las fortalezas del CEEMP son los centros de formación de emprendedores, donde -bajo la idea de "formación de formadores"- se capacita por medio de una materia que todos los alumnos deben cursar. Fuera de la universidad, se trabaja con programas, charlas y talleres que incluso han llegado a países como Colombia, Venezuela y otros puntos.



"A la gente no se le puede enseñar a emprender, sino a desarrollar ciertas habilidades y competencias. Además hay que hacerles entender con claridad lo que significa emprender", agrega el catedrático, quien además sostiene que el emprendimiento es algo de alto riesgo, por lo que debe analizarse y estudiarse.

Desarrollar proyectos en conjunto con otras organizaciones generadoras de emprendimientos es otras de las competencias con las cuales trabaja el CEEMP. Las alianzas con entidades como: cámaras, Gobierno y empresa privada son fundamentales, añade Caicedo, y agrega que ahora son muchos quienes toman la bandera del emprendimiento como un símbolo de prestigio para su institución; sin embargo muy pocos realizan un trabajo que se ajuste a las necesidades demandantes. Pero ¿cómo saber

cuáles son las reales necesidades del mercado emprendedor? A través de la investigación, otra área en la cual trabaja este centro.

Prueba de ello es el Global Entrepreneurship Monitor, el indicador más importante en lo que se refiere a la actividad emprendedora mundial y el cual es manejado en el Ecuador por la entidad; además de esto continuamente realizan decenas de estudios e investigaciones.

Proyectos exitosos

Cuando se tiene una idea, lo que importante no es solo querer alcanzar el éxito, lo primordial es ser guiado con la intención de analizar la factibilidad que el proyecto tiene en el mercado; así como sus debilidades y fortalezas. Este es precisamente en el cuarto punto en el que trabaja la institución.

Y aunque no brindan financiamiento, cuenta con el apoyo de la Corporación Financiera Nacional (CFN), quien sí provee el capital. Incluso, quienes estudian en la ESPOL pueden acceder a una oficina tipo cabina, acceso Internet y un asesoramiento completo; mientras que para los emprendedores externos se los capacita y asesora sin costo alguno, esto sin tener que esperar por un periodo de inscripciones. Únicamente se acercan, obtienen información y pueden acceder a ello.